



Einmalzahlung und/oder monatliche Rente: Eine private Grundfähigkeitsversicherung dient der Existenzsicherung und kann eine Alternative zur Berufsunfähigkeitsversicherung sein.

21.11.2023 14:00 CET

Nichts mehr sehen, nichts mehr hören, nichts mehr sagen

Pro Jahr verlieren rund 250.000 Menschen jeden Alters in Deutschland eine sogenannte Grundfähigkeit. Sie können zum Beispiel als Folge einer Erkrankung oder eines Unfalls plötzlich nicht mehr sehen, hören, sprechen, stehen, gehen, das Gleichgewicht halten oder ihre Hände benutzen. Viele werden dadurch zum Pflegefall, können ihre Ausbildung nicht abschließen oder ihren Beruf nicht mehr ausüben. Oft können sie sich nicht mehr um ihre Familie kümmern, sondern sind selbst auf Hilfe angewiesen. Mit einer Grundfähigkeitsversicherung sichern sie sich und ihre Familie finanziell ab,

wenn es zu zum Verlust einer Grundfähigkeit kommt.

An die Absicherung beim Berufseinstieg denken

Bei manchen Grundfähigkeitsversicherungen lässt sich eine Einmalzahlung mit einer Rentenzahlung und zusätzlichen Assistenzleistungen kombinieren. Das eröffnet Betroffenen zusätzliche Entscheidungsspiel-räume: Die Einmalzahlung kann etwa für den Umbau der Wohnung oder die Anschaffung notwendiger Hilfsmittel verwendet werden, während die monatliche Rente die Familienangehörigen entlastet. Eine zusätzliche Assistenzleistung kann zum Beispiel eine Haushaltshilfe sein. Besonders praktisch sind Grundfähigkeitsversicherungen, die einen Schutz der gängigsten Fähigkeiten enthalten und sich um weitere Bausteine erweitern lassen. Wer sich außerdem schon beim Berufseinstieg versichert, profitiert als junger und vergleichsweise gesunder Mensch von niedrigen Beiträgen. Einige Versicherungsanbieter bieten auch die Versicherung von Kindern, damit diese frühzeitig und ein Leben lang abgesichert werden können.

Berufsunfähigkeits- oder Grundfähigkeitsversicherung

Ob eine Grundfähigkeitsversicherung die richtige Wahl ist, um die Arbeitskraft von Berufstätigen abzusichern, ist häufig eine Frage des Einzelfalls. Eine Berufsunfähigkeitsversicherung zahlt dann, wenn Betroffene ihren ausgeübten Beruf aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr nachgehen können. Im Unterschied zur Grundfähigkeitsversicherung müssen dazu keine speziellen körperlichen oder geistige Fähigkeiten weggefallen sein. Auch für Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer, für die aus unterschiedlichen Gründen eine Berufsunfähigkeitsversicherung nicht infrage kommt, kann die Grundfähigkeitsversicherung eine Alternative sein.

Die wichtigsten Fähigkeiten absichern

Mit Hilfe eines Versicherungsexperten sollten sich Berufstätige auf die für die Berufsausübung wichtigsten Fähigkeiten konzentrieren und vor Vertragsabschluss prüfen, ob sie im Ernstfall richtig versichert sind: Wer überwiegend körperlich arbeitet, muss sich vor allem vor Erkrankungen des Rückens, der Beine, Arme und der Hände schützen. Wer dagegen einen medizinischen Beruf hat oder in der Pflege arbeitet, benötigt einen zusätzlichen Schutz vor Infektionsgefahren. Möglicherweise ist auch ein Zusatzbaustein wie die Fähigkeit zum Auto- oder Fahrradfahren oder die

Nutzung öffentlicher Verkehrsmittel wichtig. Ohne einen genauen Blick in das Kleingedruckte geht es nicht. Die Versicherung sollte bereits beim Verlust einer einzelnen versicherten Grundfähigkeit zahlen. Sinnvoll ist außerdem eine dynamische Versicherungsleistung, die mit dem Lebensstandard und der Größe der Familie mitwächst und sich später idealerweise noch mehrfach erhöhen lässt.

Die Barmenia ist eine unabhängige Versicherungsgruppe mit Hauptsitz in Wuppertal. Zur Gruppe gehören die Barmenia Allgemeine Versicherungs-AG, die Barmenia Lebensversicherung a. G. sowie die Barmenia Krankenversicherung AG. Führende Gesellschaft ist ein Verein, die Barmenia Versicherungen a. G. Deutschlandweit beschäftigten die drei Unternehmen im Jahr 2022 rund 4.900 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. Das Produktangebot der Unternehmensgruppe reicht von Kranken- und Lebensversicherungen über Unfall- sowie Kfz-Versicherungen bis hin zu Haftpflicht- und Sachversicherungen. Die Gruppe arbeitet nach dem Grundsatz, der sichere Partner an der Seite ihrer Kunden zu sein und beste Lösungen zu bieten. Viele digitale Services runden die Produktwelt ab. Die Barmenia zeichnet sich seit Jahrzehnten durch nachhaltiges Wirtschaften und eine verantwortungsvolle Unternehmensführung aus. Wirtschaftliches Handeln, soziale Verantwortung und Umweltbewusstsein sind Leitgedanken der Barmenia. Ausführliche Informationen zum gesellschaftlichen Engagement unter www.nachhaltige.versicherung. Bei der Barmenia sind Kunden von Mensch zu Mensch versichert: Einfach. Menschlich. #MachenWirGern

Kontaktpersonen



Martina Cohrs (in Elternzeit)

Pressekontakt

Leitung Presse und Vorstandsstab

martina.cohrs@barmenia.de

+49 202 438-2834

+49 177 4025350



Jakob Engel (Leiter int. Team Presse)

Pressekontakt

Leiter (int.) Team Presse

Abteilung Presse und Vorstandsstab

jakob.engel@barmenia.de

+49 202 438-2516



Marina Weise-Bonccek

Pressekontakt

Pressereferentin

Krankenversicherungen

marina.weise@barmenia.de

+49 202 438-2718

+49 160 96932975



Saskia Köcke

Pressekontakt

Pressereferentin

Sachversicherungen

saskia.koecke@barmenia.de

+49 202 438-2153



Julia Reichler

Pressekontakt

Pressereferentin

Kleine Gesellschaften

julia.reichler@barmenia.de

+49 202 438-1475



Veronika Szary

Pressekontakt

Pressereferentin

Krankenversicherung

veronika.szary@barmenia.de

+49 202 438-1451



Verena Wanner

Pressekontakt

Pressereferentin

Spenden und Sponsoring

verena.wanner@barmenia.de

0202 438-2010



Stephan Bongwald

Pressekontakt

Referent für Nachhaltigkeit und Kommunikation

Nachhaltigkeitsbeauftragter

stephan.bongwald@barmenia.de

+49 202 438-3240